

œnotourisme : la Provence verte séduit les Tchèques

C'est à l'occasion du Concours international des vins du terroir, organisé en février à Brignoles, qu'Helena Baker, dégustatrice internationale et journaliste au Prague Post, en République Tchèque, a découvert la région et ses nombreux atouts viticoles, gastronomiques et touristiques.

Elle a ainsi demandé à l'office de tourisme de la Provence verte de leur préparer un circuit afin d'organiser, par la suite, un voyage avec des touristes

tchèques amateurs et passionnés par l'œnotourisme.

Proximité des activités

Si Helena Baker connaît bien la France et ses vins, ce n'était pas le cas de la région des rosés de Provence. Ainsi a-t-elle été très surprise par le nombre de domaines viticoles en Provence verte : en effet, on comptabilise cent huit caves particulières sur les trente-huit communes du territoire. « *Ce qui lui plaît, c'est que l'on peut voir plein*

de belles choses sans faire trop de route », confie Marie-Pierre Emeric, chargée de communication de l'office de tourisme. Mercredi dernier, Helena et son mari ont visité plusieurs domaines viticoles du Val d'Issolle et dégusté leurs productions.

Vin rouge séduisant

Au Château des Chaberts, qui reçoit régulièrement des touristes étrangers, Vincent Pierson leur a fait déguster les différentes cuvées et Helena a été très séduite par le rouge. Qui, selon elle, pour-

rait figurer dans des concours internationaux. En effet, le domaine produit 900 hectolitres et 30 % de la production du château sont réalisés en vin rouge.

Agriculture bio

Au domaine Le Reire, Gérard Dauvergne – qui produit 400 hectolitres – leur a montré toutes les machines dont il dispose pour travailler sa vigne en agriculture biologique. Ce qu'il fait depuis les années soixante-dix. Lors de la dégustation de toutes les cuvées, c'est le vin blanc, médaillé en or au concours des vins de Provence et qui constitue 20 % de la production, qui a retenu l'attention de la journaliste tchèque.

Syrah plus fragile

Au domaine de Garbelle, Jean-Charles Gambini leur a fait déguster ses vins médaillés en or au concours général agricole de Paris, au concours des Vignerons indépendants et leur a expliqué la difficulté de travailler avec un cépage comme la syrah, qui est plus sensible au manque d'eau. Et les températures anormalement élevées pour cette fin de printemps commencent à inquiéter les viticulteurs...



Helena et John Baker, journalistes en presse spécialisée viticole, entourent Vincent Pierson, au Château des Chaberts, à Garéoult.



Au domaine de Garbelle, Jean-Charles Gambini a fait déguster ses vins médaillés.



Le vin blanc de Gérard Dauvergne, du domaine Le Reire, a séduit ses hôtes tchèques.